# Intervención de la delegación del Perú sobre desminado humanitario

Señor Presidente:

Imagen 1

El Perú ha venido honrando sus compromisos sobre erradicación de minas antipersonal sembradas en su territorio desde que es Estado Parte de la Convención de Ottawa, que entró en vigor desde el 1° de marzo de 1999. El año 2008, el Perú presentó una solicitud de extensión de su plazo de desminado, la cual fue aceptada durante la Novena Conferencia de Estados Parte, hasta el 1° de marzo de 2017. Desde el año pasado hemos continuado dando cuenta de los avances realizados desde que fue acordada la extensión.

Imagen 2.

Imagen 3

En ese sentido, quisiéramos precisar las acciones que se han venido realizando desde el año anterior y de conformidad con los compromisos asumidos en la solicitud de extensión peruana y el Plan de Acción de Cartegena, los que se menciona a continuación:

Imagen 4

Imagen 5

Imagen 6

Imagen 7

Con relación a las labores de desminado humanitario realizadas en la zona de frontera terrestre común con el Ecuador, ejecutadas por la Dirección General de Desminado Humanitario del Perú. en el año 2009 se despejó 1,622 metros cuadrados y en el 2010 17,349.28 m2. En el 2009 se realizaron 6 periodos de trabajo de aproximadamente 20 días por periodo y en el 2010 se realizaron hasta octubre, 8 periodos de trabajo, en las zonas denominadas Chiqueiza, un área Cahuide, Pachacútec, respectivamente, despejándose ascendente a 18,971.28 m2, destruyéndose 109 minas antipersonal, 1,590 desechos metálicos y 1,614 piedras mineralizadas.

Imagen 8

Han habido varios factores que han permitido mejorar en los últimos 12 meses la velocidad del despeje:

- Mejora del método de trabajo (binomio por senda)
- Aumento del personal de desminadores (cursos y nuevo personal)
- Aumento de equipo (detectores, trajes especiales protectores)

Aumento de recursos disponibles (nacionales y cooperación).

Sin embargo es necesario recordar como se hizo al solicitar la extensión que las condiciones geográficas, climáticas y de accesibilidad continúan impidiendo un avance mayor.

Para darles un ejemplo reciente, se sigue teniendo dificultades para detectar las minas antipersonal y se está trabajando arduamente en Estados Unidos y Alemania en la calibración de los detectores donados por la cooperación internacional.

Asimismo, se han incorporado nuevas áreas para el desminado humanitario producto del intercambio de información de áreas minadas entre el Perú y el Ecuador.

# Imagen 9

En el caso de las zonas minadas en la infraestructura nacional, la Policía Nacional del Perú, por intermedio de la División de Seguridad Contraminas-DIVSECOM viene realizando labores de desminado humanitario en los penales de Castro-Castro (en la ciudad de Lima) y Yanamayo (en la ciudad de Puno),

Imagen 10

# Imagen 11

Con relación a las labores de desminado humanitario realizadas en los penales, ejecutadas por la DIVSECOM. en el año 2009 se despejó 813.20 metros cuadrados y en el 2010 3,157.81metros cuadrados, despejándose en ambos años un total de 3,971.01 m2. En el 2009 se realizaron 4 periodos de trabajo de aproximadamente 20 días por periodo y en el 2010 se realizaron hasta octubre, 10 periodos de trabajo, en los penales de Castro-Castro y Yanamayo, respectivamente, destruyéndose minas antipersonal en el 2009, 672 y en 2010, 3204; con 2 deshechos metálicos en el 2009 y 14 en el 2010. y 9920 piedras mineralizadas en el 2009 y 24, 532 en el 2010.

Imagen 12

Imagen 13

También en el caso de la policía se ha mejorado por un mayor número de efectivos, una mayor capacitación y ahora estamos por comenzar el desminado con equipo mecánico.

Proyecciones 2011 Imagen 14

Imagen 15

Imagen 16

### Imagen 17

#### Imagen 18

Cabe señalar que durante el 2009 y el 2010 hemos reforzado la capacitación del personal de desminadores, supervisores, instructores y médicos en el Centro Nacional de Desminado a través de la cooperación internacional, realizando inclusive cursos binacionales con el Ecuador.

Imagen 19

Imagen 20

Imagen 21

Imagen 22

Asimismo, este trabajo de desminado ha sido posible gracias a la cooperación internacional del Ecuador quien ha proporcionado facilidades para mantener la ruta de evacuación combinada de los desminadores peruanos hacia Macas y Quito.

Igualmente, se ha podido mejorar el trabajo por el intercambio de información mencionado y la regularidad en las reuniones entre los comandos de desminado humanitario y la coordinación de los calendarios de trabajo.

#### Señor Presidente

En relación a los programas de educación preventiva en la citada infraestructura nacional, consideramos importante mencionar que antes de cada proceso de desminado en las zonas urbanas se ejecutaron programas educativos. Asimismo, en el 2010, el Ministerio de Educación desarrolló dichas labores en el sector denominado Papayacu, en la región fronteriza con el Ecuador y en las zonas aledañas a las bases policiales de Tulumayo y Santa Lucía.

#### Señor presidente

Como se ha podido percibir, el año pasado ha sido particularmente importante para el Perú no sólo hemos mejorado la productividad, sino sentado las bases para el aumento de desminadores, el empleo de nuevas técnicas como el desminado mecánico y próximamente el empleo de desminado con canes.

La cooperación internacional puede percibir que estamos haciendo nuestro mayor esfuerzo para poder mostrar mejores resultados. Hay muchos retos, hemos tenido dificultades pero la voluntad de superarlos nos ayudará a cumplir con lo establecido en el Plan presentado al momento de solicitar la prórroga. Estamos seguros que la cooperación internacional aumente su cooperación y su confianza.